

Sœur Henriette-Marie LE COUTOUR

1931 - 2023

Sœur Henriette-Marie est née à Sotteville dans la Manche en 1931, 7^{ème} d'une famille de 11 enfants. Comme plusieurs de ses frères et sœurs, elle travaille à la ferme avec ses parents. Au niveau paroissial, elle accompagne des enfants au catéchisme et des groupes de jeunes.



personnel la rendent solidaire de ses collègues. Elle vit ensuite 4 ans au prieuré de Saint Sulpice dans l'Oise.

Depuis l'année 2000, elle résidait à Lombreuil (Loiret).

Elle y est restée 23 ans, se faisant de bons amis parmi des gens du village, distribuant le journal paroissial, aimant partir en 2 CV faire des visites. Elle a

A l'âge de 27 ans, elle décide d'entrer dans la Congrégation des Sœurs des Campagnes où sa sœur Marguerite l'a précédée. Elle fait sa 1^{ère} profession le 25 mars 1961 à Lombreuil.

rejoint l'équipe locale MCR (Mouvement des Chrétiens Retraités). Sa santé devient plus fragile, elle a besoin de repos mais demeure fraternelle avec les Sœurs de la communauté et les gens qui passent.

Elle vit 7 ans en Seine-et-Marne à Saint-Augustin et Lumigny. Puis elle rejoint le prieuré de La Motte-Chalancon (Drôme). Là, elle apprend à garder un troupeau de moutons dans une famille où son frère Claude avait été en stage. Elle fait aussi du tissage.

Mars 2023, l'état de santé de Sœur Henriette-Marie demandant davantage de soins, elle accepte de rejoindre les 4 Sœurs des Campagnes déjà résidentes à l'EHPAD de Brienon (Yonne). Elle s'y habitue bien, trouvant le personnel très gentil.

De retour en Normandie, au prieuré de Quatremare (Eure), elle a un emploi de femme de service à la clinique de Louviers en maternité et petite chirurgie. Elle garde un bon souvenir de ce partage avec des gens de tous milieux et de tous âges. Les naissances lui font partager la joie de l'arrivée d'un nouveau-né, de sa famille, des amis apportant des cadeaux. Elle est à l'écoute des moments douloureux et de tous ceux qui lui confient joies et soucis, étant sensible à la joie de ceux qui retrouvent la santé morale et physique.

Le matin du 19 octobre 2023, le personnel soignant constate qu'elle est moins bien. Elle est ramenée dans sa chambre. En fin de matinée, les soignants la trouvent endormie, paisible. Elle a rendu son dernier soupir dans son sommeil.

De 1983 à 1996, revenue au prieuré de Lumigny, elle est employée dans une maison de retraite. Les conditions de travail exigeantes et le manque de

Sœur Henriette-Marie entretenait des relations régulières avec sa famille, attentive aux soucis de santé de ses frères et sœurs par téléphone. Elle échangeait aussi par courrier avec plusieurs de ses neveux et nièces. Le jour des obsèques, Brigitte, femme de Claude, son plus jeune frère, témoigne de ses liens avec sa famille.

Sœur Odile CHEVERAU
Prieuré de Cheny (Yonne)